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B02
今日德州

吴翠云给“三区”连连鼓劲

必须勇于担当

做发展的旗帜和龙头
8日上午和下午，德州市委书记

吴翠云分别到德城区代表团和经济
界政协委员分组讨论，听取了代表
和委员的发言。

“中心城区是龙头是旗帜，就得
承担更多的责任！”在德城区、德州
经济技术开发区和运河经济开发区
代表发言完毕后，吴翠云句句不忘
给“三区”鼓劲。

吴翠云说，2012年我们发展的
步伐明显加快，各项主要指标增长
幅度都高于全省平均水平，高于周
边的同类地区，有些指标位于全省
前列，但由于我们经济总量偏小、
财政实力偏弱，后发赶超跨越发
展的基础还不牢固。针对这些问
题，三区必须勇于担当，要做跨越
发展的旗帜和龙头，找准发展持
续向好、民生持续改善、生态持续

优化的突破口，要充分发挥三区的
区位交通优势，大力发展服务业，
扩大消费，提升消费对经济增长的
贡献力。

说到中心城区建设时，吴翠云
特意强调，中心城区三年要大变样。
中心城区建设投入一直比较大，城
市功能逐步完善。下一步要以实施
重点城建工程为抓手，争取尽快打
造100平方公里和100万人口的“双
百”，需要加快老城改造，搞好新区
开发，要在三五年内把三区内的城
中村改造完。

吴翠云说，去年的民生支出占
到整个财政支出的60%以上，近几年
还要保持这么一个民生投入的增
长。德州要努力打造全国最平安的
城市，中心城区稳了则全市稳。

本报记者 王金强 马瑛

8日，市长陈先运分别到禹城市
代表团和工商联界政协委员分组讨
论，就经济发展和企业管理与代表
和委员进行了交流。

“欠发达本身就是潜力。”8日下
午，陈先运在听完禹城代表团的发言
后说，德州是欠发达地区，欠发达地
区要实现跨越式发展，但跨越式发展
最需要的是跨越式发展的平台。“你
带着人家来看一大片棒子地，你说你
要搞项目，谁信你那一套？”一席话让
在场的人都听得入了神。

陈先运还说，他来德州后一直
在强调县域经济、城镇化和城市经
济。作为县域经济“三年倍增”计划
的排头兵，禹城地方财政收入要过
15亿元，随后禹城每年地方财政收
入增幅等主要增长指标，他都一一
脱口说出。

在工商联界别的政协委员分组
讨论现场，待在座政协委员发言完
毕，陈先运没有急着表达自己的观
点，而是喊了一句：“扒鸡集团的老
崔，来了吗？”见德州扒鸡集团董事
长崔贵海打招呼示意后，陈先运才
开始表达自己的观点——— 德州要创
造比扒鸡还香的投资环境。

他说，在政府工作报告中提出年
内新增上市企业6家、场外挂牌20家，
直接融资195亿元，引进商业银行4
家、新增贷款330亿元，是为了更好地
服务企业融资，保障企业不因为资金
链断掉而垮掉。另外，他还强调，企业
的发展和一个地方一样，第一要素是
企业家，企业家一定是复合型企业
家，企业第一关键是人才，企业家容
才、纳才，这才是本事。

本报记者 王金强

陈先运谈投资平台建设

棒子地上搞项目

谁信你那一套

8日下午，德州市委书记吴翠云
出席政协委员经济界别小组讨论会，
小组讨论会2个多小时，委员们个个
都不客气，解说自己的提案时，不是
要人才就是要政策。

8日下午2点半，德州市委书记吴
翠云到达经济界别小组会场，没有繁
文缛节，也没有官话和客套话，坐下
后就要求委员们开始发言，“请尽量
简短。”

“体育产业是是新兴产业，全民
健身事业这个市场将会越来越广阔，
市政府要是能出台一些扶持体育产
业的政策，多关注关注我们这个行
业，帮助企业引进人才，我们明年也
能创百亿。”泰山体育产业集团有限
公司董事长卞志良先是罗列了一系
列调查数据，最后他直接放出明年创
百亿的豪言，以“利诱”政府能够出台
相关扶持体育产业的政策。“希望在
座的委员们多关注体育产业。”直到
发言结束，卞志良还不忘要求大家能
多关注体育产业。

“十年后德州发展靠什么？”山东
中立空调设备有限公司总经理李立
军这样开始自己的发言，并随后说出
了一系列的调查数字。16万德州人在
天津务工，已占到德州市16-35岁青

壮年劳动力人口90万人的18%，再加
上对北京以及上海南方等城市青壮
年人员的输出，不下于德州适龄人口
总数的80%，德州可用人员已所剩无
几。德州现在需要人才，未来的德州
势必造成部分企业技术管理队伍老
龄化，新生力量青黄不接，企业持续
发展的活力与创造力受到影响，导致
德州经济建设更加跟不上其他先进
城市的发展步伐。

“吴书记，我这提案提了可能不
好，不提更不好，新政策有了，新产品
解决了，却发现找不到员工了，企业
用工难这个问题很突出。”李立军说，
德州应该将劳务输出变为人才引进，
政府部门应该出台留人政策，为德州
长期经济发展奠定基础，另外还要把
教育方针锁定在德州的经济发展上，
特别是技术院校的教育尤为重要，德
州用人单位更要提高待遇，积极纳贤
培养人才。

除此之外，华鲁恒升集团有限公
司党委副书记董岩、山东德建集团有
限公司总经理葛汝英、德州百货大楼
有限公司总经理郭群等委员分别做
了发言，向吴翠云反映了各自行业的
一些问题以及要求。

本报记者 马瑛

8日下午，市人大常委会主任、市委书记吴翠云参加政协小组讨论。
本报记者 马志勇 摄

8日下午，市委副书记、市长陈先运参加代表团的讨论。
本报记者 王金强 摄

委员个个“不客气”

不是要人才就是要政策 打造现代产业体系

一是把招商引资作为发展大产
业的主动力。二是把培植大企业作为
做大存量的主攻点。三是把扶持中小
企业发展作为壮大产业规模的生力
军。四是把科技金融作为支撑发展的
重要力量。五是把培植特色主导产业
作为县域经济“三年倍增”计划的重
要实现形式。

启动101和314线改造工程

计划用3年时间，建设“四纵三
横”快速通道。今年，启动省道101和
314线改造工程，建设中心城区到平
原、禹城、齐河和到宁津、乐陵、庆云
的两条快速通道。

中心城区“三年大变样”

推进老城改造、新城提升、新区
开发、陵县对接，重点治理老工业区、
老商业区、老居住区，解决上学难、交
通难、环境整治难等问题，实现布局
大优化、环境大改善、形象大提升、实
力大跨越，提高中心城区首位度。

成功创建国家园林城市

按照全域绿化理念，继续推进生
态廊道、城市绿地系统，全年植树

4000万株，林木覆盖率达到33%，成功
创建国家园林城市。

整个城市水系活起来

完善骨干调水网络，加快南水
北调工程建设，推进流域生态修复，
加强饮用水源地保护，提高水资源
供给、水灾害防御和水生态保护能
力。

提高新农合报销比例

深化医药卫生体制改革，巩固完
善基本药物制度，稳妥推进县级公立
医院综合改革试点，提高新农合基金
筹资标准和报销比例。

健全社会救助体系

加快发展社会福利和慈善事业，
在12个示范镇建设高标准敬老院。社
会散居孤儿基本生活费标准由每人
每月600元提高到720元，福利机构供
养孤儿基本生活费标准由1000元提
高到1200元。

基本建成8000套保障房

抓好保障性安居工程建设，开工
12220套，基本建成8000套，缓解低收
入群体住房困难。

本报记者 王金强 常学艺
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